
11 月 21 日下午袁在贾队长的主持下袁技术安全部尧党
群工作部尧综治办尧物业中心等相关部门领导以及队业主

委员会代表在队二楼会议室召开了创建全国安全社区工

作会议遥 会议主要是讨论安排部署我队为积极配合翠屏区

创建全国安全示范社区的具体工作遥
会议首先由技术安全科彭强文科长传达了南岸街道

办事处关于创建安全社区的相关要求袁讲明了创建工作的

指导思想尧创建原则尧主要内容遥 参加会议的同志们结合实

际队的实际积极讨论袁出谋划策袁特别是业主委员会的代

表们袁虽然年事已高袁但积极主动为此次创建安全社区献

计献策遥
贾春队长在听取同志们的讨论意见后袁再次阐述了创

建安全社区的重大意义遥 社区安全是社会安全尧生产安全

的基石遥 一个社区的功能是强大而齐全的袁涉及的安全领

域面广尧维度多遥 通过建设安全社区袁整合社区资源袁强化

社区功能袁开展安全促进活动袁大力推广安全文化和安全

科技知识袁提高全民安全意识和防范能力袁是促进安全生

产形势好转的重要措施袁 是政府为民生工程做的大好事袁
也是对职工及其家属的人身安全的一种保障遥 贾队长对创

建工作作出部署袁 一是要高度重视创建安全社区工作袁要
在抓好全队生产安全的同时袁抓好院内职工家属生产生活

安全工作遥 二是要结合实际广泛开展宣传袁通过散发宣传

资料尧板报尧标语等形势营造氛围袁做到家喻户晓遥 三是综

治尧物业等相关部门要积极配合开展工作袁特别是一些卫

生死角要重点治理遥 四是由技安科牵头袁近期组织一次院

内的安全检查袁做好迎检准备遥
安全社区创建的过程是持续改进的过程袁需要全社会

的共同努力袁特别需要社区居民群众的共同参与遥 让我们

都从身边做起袁 从自

己做起袁 实现从要我

安全袁到我要安全袁再
到我会安全的转变袁
为自身安全更有保障

出力袁 为翠屏区创建

安全社区出力遥
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四 川 省 地 矿 局 二 0 二 地 质 队 主 办

10 月 30 日队总工办组织专家组对"
四川省屏山县五指山煤矿区普查" 立项

进行了内部评审, 主要对该项目立项依

据尧预期成果尧工作量布置的合理性袁费
用预算等进行研究讨论遥

项目负责人黄俊儒对该项目情况做

了汇报遥 经专家组认真评审袁认为该普

查项目立项地质依据较充分袁 勘查方案

基本可行袁经修改完善后送报申请立项遥

拟申请立项的普查区成矿地质条件优

越袁找矿信息丰富袁找矿方向明确袁通过

地质普查工作袁 预计可新发现煤矿产地

1 耀2 处袁提交资源量约 3 亿

吨遥 渊图/文院杨素冤
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11 月 4 日上午袁局党委书记尧局长杨茂华

到 202 队调研指导遥面对 202 队再创新高的

产值总量袁杨局长欣慰地表示 202 队的经济

发展已步入良性轨道袁更有希望的明天正等

着大家努力开拓遥
杨茂华局长在听取了队长贾春的工作情

况汇报后袁对近几年来袁队领导班子带领全

队职工袁为队伍和谐与发展所做的努力和探

索给予了充分肯定和赞扬遥 他特别肯定了

202 队在"走出去"战略上下的功夫袁并耐心

指导下一步工作院 一方面要用创新的思维尧
思路对项目进行开拓发展袁 努力扩宽领域袁

找到可持续发展的矿权和项目遥 谈到这

一点袁杨局长还鼓励大家说院"勇于创新

就不要害怕失败袁 我们既能在煤硫等熟

悉行业开拓袁 也能在其他多金属矿上深

入研究曰我们能在老挝打下根基袁我们也

能到非洲尧 到欧洲去寻找更多的矿产资

源遥 "另一方面袁加强同大公司尧大集团的

合作遥同有实力的大公司大集团合作袁争
取以技术入股或者资金入股的方式获得

更多的矿权袁争取下一步合作遥杨局长同

时强调院我们为别人找矿也要当作给自己找

矿一样袁投入更多精良的人力和物力遥 只有

拿出这样的决心和态度才能推进我们同大

公司尧大集团的下一步持续合作袁才能为我

们真正参与到矿权建设中去打下技术基础遥
同行调研指导的局经发处处长朱京河尧

经管处处长李延强尧财务处处长吴兰夫分别

就我队的财务管理和经营管理相关问题同

参会人员进行交流沟通遥在管理服务和规避

风险问题上提出了很多具有指导意义的建

设性意见遥 图/文院张晶

杨 茂 华 局 长 一 行 到 我 队 调 研 指 导
坚 持 走 出 去 合 作 大 企 业

11 月 6 日袁副局长江元生尧地矿

处副处长何思彬一行到 202 队就矿

业权运作尧人力资源管理等相关问题

进行调研指导遥 在队二楼会议室袁江
副局长同队领导班子成员进行了深

入亲切的交谈遥 并结合 202 队实际情

况着重对队的地质找矿尧矿业权开发

和人事问题进行分类指导遥 会议交流

充分尧气氛热烈袁一直持续到下午 7 点才

圆满结束遥
调研会上袁 江元生副局长一直强

调"转变"二字的重要性遥 人事管理和人

力资源管理问题上袁江副局长指出了"人
事工作要向人力资源工作快速转变袁要
好好地研究人力资源管理模块的运行袁
要更科学尧更规范地进行人事管理"遥 他

特别强调培训工作的重要性袁指出应该

重视理论尧技能尧新方法尧新技术的培训袁
通过培训让每位员工适应当今高信息时

代下的工作袁 赶上时代的脚步遥 在地质

找矿和矿业权开发的问题上袁 江副局长

为我们分析了目前国际国内的矿业市场

和形势遥 他指出地质勘探业和矿产品市

场已经开始走低袁 这就要求我们要重新

调整战略袁 建立起适应现阶段地质工作

的战略思维院一是重视新兴产业的崛起袁
如在环境尧生态尧农业方面去拓展服务新

领域遥二是加强地质综合研究袁提高技术

水平袁应用新理论尧新方法袁从传统的找

矿向科学的找矿转变遥 三是在矿权问题

上袁要有融资和投资意识袁特别要关注矿

权在招尧拍尧挂几个流程的信息袁在优胜

劣汰的严峻环境中袁强者胜出遥
会议最后袁队长贾春表示袁下去后一

定要认真思考袁 准确把握袁 努力转变职

能袁创新技术尧管理袁适应新形势袁创建新

业绩遥 渊图/文院张晶冤

副局长江元生到我队就矿权和人事问题进行调研指导 安 全 社 区     从 我 做 起 

按照 叶物业管理条例曳规
定袁经过半年多时间的准备袁
通过公开选举尧 对外公示等

程序袁 我队依法选举产生了

关爱二茵二地质队小区建设

的第一届业主委员会遥
本次业委员会成员袁由业

委会主任熊祥云袁 业委会副

主任汤庆贤尧吴正基袁业委会

委员彭高善尧 廖德权尧 巫世

昌尧 彭社清等 7 名热心小区

公益事业的同志组成遥202 地

质队第一届小区业主委员会

的成立袁 必定为连接业主与

物业服务袁 解决物业管理工

作中不断增多的矛盾和纠

纷袁 构建和谐 202 队起到积

极的作用遥 渊文院赵加阳冤

我队召开庸懒散浮拖问题专项整治工作动员大会 

11 月 26 日下午 4 点袁 队党委组织

全队中层以上干部尧 实体负责人和项目

负责人共 42 人参加了庸懒散浮拖专项

整治工作动员会遥随着动员大会的召开袁
我队的"庸懒散浮拖"专项治理工作全面

启动遥
动员会上袁 党委副书记谢兵首先传

达了局党委副书记高梅生在局动员会上

的讲话精神袁 学习了局专项整治工作实

施方案袁 安排部署了我队下步开展工作

的具体事项遥 同时提出要求袁各党支部尧
各单位要结合工作实际袁认真抓好落实袁
既要按照局党委要求袁按照群众路线"回
头看"整改意见袁认真查摆问题袁找准症

节袁落实整改袁又要坚持以经济建设为中

心袁生产工作齐推进遥贾春队长在会上指

出袁 开展庸懒散浮拖专项整治工作既是

上级组织的安排袁也是我们整顿队风袁加
强队伍建设的需要袁有重要的现实意义遥
广大党员干部要有清醒的认识袁 党的十

八届四中全会提出依法治国袁依规治党袁
整个国家的政治生态正在改变袁 党的建

设在逐步深化袁 我们明显感受到社会风

气的转变袁这既是党和政府的要求袁也是

广大人民群众的期盼遥 深入反对"四风"袁
开展庸懒散浮拖问题专项整治袁 就是要

进一步建设好党风政风行风袁 进一步解

决好我们部分干部中存在的庸懒无为尧
精神不振尧作风不实的问题遥 因此袁我们

要正确认识袁统一思想袁抓好落实遥 会议

同时下发了队党委关于队成立治庸领导

小组的通知遥
会后袁 队治庸工作实施方案已下发

至各党支部尧各单位遥 目前各科室尧单位

已经陆续开始学习传达遥 渊图/文院张晶冤
图为院地质人员在当地开展野外工作

渊文院彭晓丹冤

队首届业主委员会正式成立 



受队党委和行政的委托袁11 月 14 日袁我
队分管扶贫工作的副队长谢南春同志带领

队技术人员李小松袁队团委书记张晶袁前往

屏山县龙溪乡开展定点技术扶贫工作遥
本次扶贫工作的重点是我队利用技术

优势对龙溪乡即将新建的三大民生项目院敬
老院尧派出所尧幼儿园进行实地踏勘和技术

指导遥在与乡党委杨书记等乡领导简单对接

后袁 技术人员就立即前往拟建敬老院现场袁
就地勘察指导遥 在现场袁谢副队长同杨书记

就项目选址尧周边环境尧地灾评估进行了认

真交谈袁并派随行技术人员李小松进行现场

踏勘尧记录遥 随后袁立即整理了现场资料袁提
出了低于成本价格的勘察工程方案预算遥考

虑到龙溪乡的实际情况袁谢副队长在请示队

领导班子商议后袁与乡领导双方核定价格为

23314.7 元袁按对口帮扶优惠下浮 55%袁实际

勘察费用降为 11000 元袁 技术帮扶资金

12000 余元遥 关于幼儿园和派出所两个项

目袁我队也当即表示一定随时提供现场技术

指导遥
我队作为宜宾市首屈一指的技术型专

业地勘队伍袁 对口帮扶乡镇进行技术指导袁
是历年来一直坚持的公益事业之一遥 对口扶

贫帮扶工作已经列为我队每年工作内容之

一袁这既是我队响应宜宾市扶贫办开展帮扶

工作的指示精神的积极体现袁也是充分表达

了我队以技术优势回报社会尧回报家乡的主

人翁责任感遥 据悉袁今年我队对龙溪乡八一

村的定点现场技术指导已经 3 次袁涉及技术

服务人数 10 余人袁 队级领导多次参与遥 同

时袁我队还专门委派队勘察院岩土处作为龙

溪乡八一村的技术指导对口部门袁随时做好

技术指导和衔接工作遥 除此之外袁队领导班

子还商议决定对八一村两名贫困户和两名

贫困学生进行定点资金帮扶遥 渊图/文院张晶冤

开展技术扶贫 心系贫困生贫困户

2014 年 11 月 6 日袁 老挝阿文项目

团 队 的 所 有 地

质 人 员 和 后 勤

人员历经辗转袁
从宜宾出发袁途经昆

明袁万象袁巴色袁沙拉

湾袁再次跨越中挝边

界袁安全抵达矿区遥
6 日 3 时袁 搭载

部分生活物资和工

作物品的车已经抵

达了 甲方 营 地 袁随

即袁所有人员参与搬运设备工作袁将我

们上一季度寄存于甲方的帐篷尧生活物

资及其他相关物品搬于我们的驻地遥 晚

间 6 时许袁在合作伙伴的大力支持和我

队钻探队伍的鼎力帮助下袁我们的大部

分物资终于搬抵驻地遥 几个小时的搬

运尧整理尧修建工作后袁凌晨前夕在大家

即将累倒前袁我们今晚休息要使用的帐

篷终于搭建完成遥 驻守阿文的地质儿郎

们在黑夜中袁 借着微弱的电筒灯光袁吃
着自己煮的鸡

蛋面 袁 满怀激

情袁 以天为盖袁
以地为席袁畅谈各自情

怀遥
是的袁新一年的老

挝阿文项目年度地质

勘查工作已正式展开

了遥 再次来到温暖如

初的阿文地区袁 大家

都有种回家的感觉遥
这些年来虽然条件艰苦袁但几年下来与

这片土地已建立深厚的情谊遥2014~2015
年度勘查工作再次展开袁 大家摩拳擦

掌袁蓄势待发遥 这一次我们也一定会按

照相关规范袁 认真落实项目领导部署袁
扎实推进每一步勘查工作遥 相信在大家

的共同努力下袁 老挝阿文矿区 2014~
2015 年度勘查工作必将取得丰硕的成

果遥 渊图/文院李诗强冤

10 月 25 日袁 我队机关党支部

召开了的关于开展学习先进典型尧
培育和践行社会主义核心价值观活

动的专题组织生活会遥
会议由机关党支部书记谢南春

同志主持遥 大会第一项是由支部组

织委员叶强同志向大家讲解党中央

关于准确认定不合格党员的标准袁
以及对于不合格党员进行限期整改

和除名的相关政策遥 目的是让大家

了解相关政策袁 积极主动的去做一

名合格的共产党员遥 大会第二项是

由支部书记谢南春为大家详细讲解

社会主义核心价值观的主要内

容袁 引导大家以核心价值观规

范来要求自己袁以身作则尧率先

垂范袁从而影响更多的群众袁做
践行社会主义核心价值观的榜

样遥大会最后袁全体与会人员结

合自身工作岗位交流讨论如何

践行社会主义核心价值观遥 党

员们的交流讨论调动起了大家的积

极性袁大家纷纷发言袁各抒己见袁畅

谈了自己认识体会袁 并表示在今后

的工作生活中更加注重弘扬传统美

德袁努力创新发展袁用实际行动践行

社会主义核心价值观遥
会议在大家的激烈的交流讨论

后圆满结束遥 此次会议在场所有党

员干部都更加深刻的理解了社会主

义核心价值观的内涵袁 也明确了在

各种价值观交织碰撞的今天袁 我们

应该更加坚定的践行社会主义核心

价值观遥 渊文院黄娟冤
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我 队 对 屏 山 县 龙 溪 乡 八 一 村 开 展 定 点 扶 贫 工 作
11 月 25 日的队二楼会议室洋溢着青春

和欢乐的气氛遥 今天袁39 名刚刚来到队上的

新同志聚集在这里袁同单位领导尧部门同事

交流畅谈遥 领导们尧前辈们用关切的语言同

这些刚刚踏出校园的 90 后们亲切交谈袁为

他们带来了 202 队的第一堂入队教育课遥
野你们要肩负起建设 202 队未来的使命袁

用自己的智慧回报社会" 贾春队长微笑着向

在座的新同志传达自己切身感悟遥 他把学校

同单位的区别向年轻人娓娓道来袁他把团队

协作和团队精神的重要性认真地为年轻人

分析袁他把地质工作的特点和工作环境一一

为年轻人介绍遥 接下来袁韩主席尧谢副队长和

党办张主任尧人事科王主任尧安全科彭主任

分别就相关入队前的思想政治教育尧人事政

策尧安全教育等相关内容同新同事们进行

讲解和培训遥 39 名渴望被融入的青年才

干们认真地倾听着尧 仔细地记着笔记袁脸
上写满的全是新奇和兴奋的心情遥

可能袁随着大家一一的自我介绍后袁你
还不能容易地叫出同事的名字曰 估计袁领
导们今天介绍的机构组织袁你马上就踏错

了部门的办公室曰也许袁明天的奋斗路途

上袁你会有无数次的失望和失败遥但是袁不

可否认袁今天你已经真正成为了队上的一名

新同志遥 你的众多身份中袁即将被刻起"202"
的名字袁简单的三个数字将成为你生命中最

容易被提起的名词遥
这是一个平凡中带着典型地质特性的大

家庭袁她艰难地走过了近 60 年的历程遥 经历

过风雨和低谷后袁依旧焕发着吸引你到来的

深深魅力遥 宽阔而略带陈旧的大门不知道迎

来了多少代地质青年们在这里挥洒青春和

汗水遥 年轻的朋友们啊袁拿出你们足够强大

的智慧和能力袁尽快适应这条从校门到社会

的人生必经之路袁然后噎噎一笔一划地在你

们已经开始的青春时期袁书写下你那美丽人

生里和这个老队漫长进程中最辉煌的一笔

吧浴 渊图/文院张晶冤

我 用 青 春 书 写 灿 烂
-- 记我队新同志见面交流培训会

别让“不值得定律”击中你 
观看教师合唱团演出，发现一位先生始终金口不开，遂试探性地问道：“那

位缄口先生，课教得不怎么样吧？”“咦？你怎么这么了解他？”我笑了，心说：

隔着十万八千里，我怎么了解他？我只是从他脸上那种“不值得”的表情看出来

他是一个不幸被“不值得定律”所言重的人。 

“不值得做的事情，就不值得做好。”这是“不值得定律”的简要表达。想想

看，当我们满腹怨怼的奔赴了一个赛场，当我们站在起跑线上时还在深深怀疑这

一场比赛的价值，我们怎么可能跑出最佳水平？ 

有句经典台词：“一道菜烧得好坏，原料不重要，调料不重要，火候也不重

要，最重要的，是烧菜人的那颗心。”当你怀着一颗“不值得”的心去烧菜，你

的菜里就被添加了苦味。 

在一个朋友那里看到一本书，如获至宝，遂向他讨借，被慨予。回家看那书，

惊讶地发现里面的连页都还不曾割开。便寻思，那仁兄定然还不曾读过这本书。

待我读罢送还，却见他如饥似渴地读起来。其实，书是值得一读的，而占有后的

轻慢，使读书变成了可紧可慢甚或可有可无的事情——“不值得”，还可以变脸

为“被搁置”。 

据说有个修鞋匠，每次修鞋都不惜使出浑身解数，鞋修妥了，还要用蜡封好

一颗巧克力外加一张纸条，一同塞进鞋里。那纸条上写着：“任何值得一做的事，

都是值得做好的事。” 

“不值得热爱”“不值得付出”“不值得珍视”“不值得追索”……这些“不值

得”是会蔓延的。当我们觉得一个日子值得全力去过好的时候，几乎所有的日子

我们就都过不好了，最终我们所收获的，恐怕只能是一个“不值得人生”。 

唱歌的时候，就竭尽全力地唱；烧菜的时候，就全力

地干；看书的时候，就分秒必争地看；修鞋的时候，就殚

尽竭虑地修……别让“不值得定律”击中了你，为每件经

手的事都打上漂亮戳记吧！（摘编自 2014 年第 20 期《思

维与智慧》，原题为《撇开不值得定律》） 

"一年一度秋风劲袁不似春光袁
胜似春光袁寥廓江天万里霜遥 "10 月

31 日袁 为了丰富职工的业余生活袁
缓解工作压力袁 促进彼此感情沟

通袁加强联系袁增强团队凝聚力袁施
工公司分工会在龙头山组织职工

开展了工会活动遥
公司职工近 40 人参加了本次

活动遥 上午袁在龙达山庄召开职工

座谈会袁公司经理何昌润就公司生

产情况做了通报袁队党委副书记谢

兵及相关部门负责人在会上与职

工进行了交流遥 下午袁大家纷纷加

入了自己喜欢的项目遥 钓鱼爱好者

在塘边忙碌垂钓袁三人斗地主鏖战

正酣袁"万里长城"正在修建中噎..遥
围着一个小圆桌袁 品一杯香茗袁听
一首老歌袁看远方山峦深处袁白云

人家遥 最潇洒的还是三五成群的职

工沿着上山的路欣赏着大自然的

风景遥 青的山袁花的海袁煞是美丽遥
深秋的龙头山袁 裹着丝丝的寒

意袁宜宾市第二届菊花展即将在这

举办袁山上的园工正在为明天举办

的菊花展忙碌着遥 满山的菊花跃入

眼帘遥 空气如此清新袁一阵轻风吹

来袁夹着淡淡的花香袁使人陶醉遥 这

真是"秋丛绕舍似陶家袁遍绕篱边

日渐斜遥 不是花中偏爱菊袁此花开

尽更无花遥 " 图/文院李苏生

秋 风 起   菊 花 香  
——记施工公司分工会活动 


